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令和２年 第２回 川口市教育委員会定例会会議録

日 時 令和２年２月５日（水）

午後１時３５分

場 所 川口市教育局教育委員会室

１ 出席者

  教育長    茂 呂 修 平     書記長  稲 垣 雅 世

委 員    齋 藤   卓     書 記  菅 井   学

委 員    宿 谷 岩 男     書 記  戸井田 昌 也

  委 員    中 田 裕 之      

  委 員    菅 原 京 子 

２ 説明のため出席した者

  生涯学習部長    間 中 浩 之

  学校教育部長    山 田 浩 一

  教育総務課長    稲 垣 雅 世

生涯学習課長    佐 藤 健 一

  文化推進室長    江 原 季 佳

  文化財課長     風 間 祐 司

中央図書館長    折 原 直 人

  科学館長      髙 山 久美子

  スポーツ課長    濵 田 武 徳

  庶務課長      石 田 英 樹

  学務課長      森 田 吉 信

  指導課長      三 浦 伸 之

  学校保健課長    内 田 大 輔

高等学校事務長   長 澤 章 臣

３ 前回会議録の承認

茂呂教育長   第１回教育委員会定例会会議録については、書記より、各委員に事前配付

している。質疑があればお聞かせ願いたい。

【質 疑】   （質疑なし）

【承 認】   （全員異議なく承認）



2 

４ 教育長報告

茂呂教育長 教育長報告（２）次世代支援・教育力向上特別委員会の概要について、特

別委員会が秘密会で行なわれた部分の内容は、秘密会で行いたいが如何か。

委 員     （異議なし）

茂呂教育長   異議なしと認め、教育長報告（２）は秘密会で行う。

（１）２月行事予定について

茂呂教育長   ２月行事予定については、書記より、各委員に事前配付している。質疑が

あればお聞かせ願いたい。

【質 疑】   （質疑なし）

【承 認】   （全員異議なく承認）

（２）次世代支援・教育力向上特別委員会の概要について

【説 明】   （教育総務課長が別添資料１に基づき説明した。）

【質疑応答概要】

宿谷委員    別添資料１の１０ページの坂本委員の質疑について、教育委員から裁判に

ついての意見は頂戴していないとあるが、どのような意味か。

教育総務課長  教育委員には裁判の進捗状況について報告しているが、裁判の内容に関す

る相談は顧問弁護士に任せており、教育委員会は裁判の具体的な内容につい

て意見を頂戴する場ではないということから、そのような質疑を行なった。

宿谷委員    同資料１１ページの板橋委員の質疑について「学校の教員がわかりやすい

方針にしてほしい。」とはどういうことか。

教育総務課長  現状のいじめの防止等のための基本的な方針があるが、市の条例や、県の

方針の改定があった場合に、現場の教員が使いやすいよう考慮して、方針を

決めて欲しいという意見を頂戴していたことから、そのような回答を行った。

宿谷委員    同じく１１ページに「いじめは学校だけでなく」とあるが、いじめの大半

は学校で起きていると考えられるが、どのような意味か。

教育総務課長  学校だけでなく、それ以外の場でもいじめが起こり得るため、子ども部や

福祉部等との連携のうえ、市が一丸となっていじめ防止に取組むということ

である。学校は関係ないという意味ではない。

生涯学習部長  １０ページの坂本委員の質疑については、教育委員の皆さんからは、日頃

から一般的ないじめ防止に対する意見は頂戴している。しかしながら、坂本

委員の質問の趣旨は、教育委員から裁判の進捗の内容に関して意見を求めた

のかという内容であったため、その部分については代理人や弁護士と協議し

ており、改めて教育委員の皆さんに意見を求めてはいないという答弁を行な

った。

宿谷委員    質疑応答概要だけを見ると、教育委員が名指しで批判されているように感

じるがいかがか。
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生涯学習部長  この場での答弁は、あくまで裁判の内容に関する意見を求めたかという内

容であり、それ以外の場面で、いじめ防止の方針などについて意見を頂戴し

ていることは委員にもご理解いただいている。今回は、非常に限定的な内容

についての質疑であると捉えていただきたい。

菅原委員    １５ページの福森委員の質問に「各学校の取り組みに温度差を感じる」と

あったが委員は何か具体的に把握しているのか。

指導課長    ６、７、８ページの各学校の取り組みの一覧表に記載されている内容をも

とにして、各学校の取り組みを比較して質問があったものである。

【承 認】   （質疑応答後、全員異議なく承認）

（３）臨時的任用教員の退職手当の一部未払いについて

【説 明】   （教育総務課長が当日資料１に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【承 認】   （全員異議なく承認）

（４）令和２年度教育局組織体制について

【説 明】   （教育総務課長が資料に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【承 認】   （全員異議なく承認）

（５）１２月市議会定例会の概要について

【説 明】   （教育総務課長が資料に基づき説明した。）

【質疑応答概要】

菅原委員 今年度、スクールロイヤー相談件数は何件か。

指導課長     ２月５日現在で、相談件数は１７件で小学校６件、中学校１０件、高等

学校１件である。内容別では、非行問題行動 1件、いじめ問題３件、不登
校１件、部活動１件、保護者対応３件、その他８件であった。１７件のう

ち、継続して相談が必要と思われる案件は、３件であった。

菅原委員     スクールロイヤーに相談する際の条件はあるのか。

指導課長     法的な解釈が必要と思われる案件で、校長が不安を感じた場合相談でき

        る制度である。

茂呂教育長    各学校に様式があり、そこに相談内容を記載し、教育委員会に提出させ

ている。その内容に基づき、教育委員会で相談内容を精査ののち、担当弁

護士と調整を行い、正式に相談を行うか教育委員会で判断している。

宿谷委員     ５６ページの「ＡＢＳ樹脂の食器を使用していく。」とはどのような理由

で答弁したのか。根拠は何か。アルミ配合した陶磁器は簡単には割れない

し、値段も大差はない。磁器食器は足立区や草加市で採用されているが、

なぜ、川口市で採用しないのか。
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学校保健課長   食器の導入に際し、小学校１年生などが利用する食器であるため、安全

性を考慮したことと、食器の耐久性や費用対効果を総合的に判断し、答弁

を行った。

【承 認】   （質疑応答後、全員異議なく承認）

（６）第７２回（令和元年度）優良公民館表彰について

【説 明】   （生涯学習課長が資料に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【承 認】   （全員異議なく承認）

（７）埼玉学園大学との連携協力に関する協定の締結について

【説 明】   （庶務課長が資料に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【承 認】   （全員異議なく承認）

５ 協議事項

  なし

６ 議 事

茂呂教育長 議案第５号から第１０号は議会案件のため、議案第１２号は人事案件のた

め、秘密会で行いたいが如何か。

委 員     （異議なし）

茂呂教育長   異議なしと認め、議案第５号から第１０号、議案第１２号は秘密会で行う。

【上 程】

茂呂教育長   議案第１１号「川口市文化芸術審議会委員を委嘱することについて」を上

程し説明を求める。

【説 明】 

文化推進室長  （文化推進室長が資料に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【採 決】   （質疑応答後、全員異議なく可決）

７ その他

  なし
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８ 閉 会

茂呂教育長   以上をもって休会する。（午後２時３２分）


